

TIEMPOS MUNDO

EDICIÓN HEMISFERICA

Nº 13

SEMANA DEL 3 AL 9 DE MAYO DE 2001

LOS "DIMES Y DIRETES" ECLIPSAN LA DISCUSIÓN DE LOS VERDADEROS PROBLEMAS DEL PERÚ

¿Dos muchachos "malcriados e irresponsables"?

POR EDUARDO
SÁNCHEZ-SERRA
CORRESPONDE EN PERÚ

LIMA. "Elegir entre los candidatos presidenciales" Alejandro Toledo y Alan García es como escoger entre la silla eléctrica y la cámara de gas", afirmó sarcásticamente el periodista Jaime Bayly, conocido como el "niño terrible de la televisión", quien junto a Álvaro Vargas Llosa ha iniciado una campaña para inducir a los ciudadanos a votar en blanco o viciando en la próxima segunda vuelta electoral.

Siguió la estrategia "vota blanco", "no vota por Toledo", "no vota por Alan, vota por mí", los jóvenes escritores y periodistas señalaron que los candidatos que disputan la presidencia "no tienen la talla moral para asumir la primera magistratura".

Ambos señalaron que su postura "es un voto de protesta, es voto nulo, es voto cívico", una forma candidata que concentra "esa medida cívica para defender la democracia", cuyo objetivo final no es anular las elecciones, sino "despertar a los peruanos del abandono al que han estado sometidos" y que el candidato ganador sepa que hay una ciudadanía alerta y vigilante que no le permitirá violar el estatuto de derecho ni evadir políticas poco éticas.

De acuerdo con la legislación electoral peruana el Juzgado Nacional de Elecciones declara la nulidad total de los comicios "cuando los votos nulos o en blanco, expresivos o apartados, superen los dos tercios del número de votos válidos".

Dicha campaña alcanzó una inesperada polémica en la opinión pública. El segundo vicepresidente del Congreso, Henry Pusio, afirmó de Vargas Llosa y de Bayly que no son "ni de muchachos-malcriados e irresponsables" y que la cruzada del voto en blanco sólo beneficiaría más al Perú y retardaría el proceso de recuperación económica del país. Admitió que un alto número de votos en blanco podría estender legitimidad al próximo gobierno en temas tan importantes como la lucha contra la corrupción, pues un importante sector de la población no confiaría en sus gobernantes.

Por su parte, la ex candidata presidencial por la alianza Unidad Nacional, Lourdes Flores Nano, comentó que se votaría en blanco si viciaba en la segunda vuelta pero que respeta la decisión



BAYLY Y VARGAS LLOSA JR. Se los arreglaron para lancer "un grito muerto sobre el cielo" de la segunda vuelta electoral.

que tomen sus simpatizantes. Dijo que elegir entre Toledo y García, "siempre implica votar tapándose la nariz y con los ojos cerrados".

Agregó que respeta la campaña iniciada por Bayly y Vargas Llosa en favor del voto en blanco, y opinó que ésta representa el desamparo que encierra a muchos peruanos que no quedaron conformes con los resultados del 8 de abril.

A su vez, los candidatos presidenciales Alan García y Alejandro Toledo coincidieron en señalar que "votar en blanco es suicida". El ex mandatario expresó que cuando se trata de la responsabilidad del pueblo peruano para no seguir esa propuesta y substrar en favor del candidato de su preferencia.

Por su parte, Toledo indicó que formular el voto en blanco es un acto contraproductivo y nada maduro para el Perú. "Para eso no se ha luchado en las calles, sino para la recuperación de una plena democracia y la libertad que permite a los peruanos ejercer su derecho al voto con responsabilidad", sostuvo.

Para el estadista Eduardo Serra, je-

fe de la comisión de observadores de la Organización de Estados Americanos (OEA) en el Perú, el llamamiento a votar en blanco ha abierto "un elemento de confusión" en la segunda vuelta. "En una elección se trata de escoger y no de no escoger", dijo categóricamente.

Vargas vs. Vargas

Pronósticos a esta polémica, Álvaro, el hijo del destacado novelista Mario Vargas Llosa, secundó al país al romper relaciones con el candidato favorito para ganar la presidencia de la República, Alejandro Toledo, del cual fue amigo íntimo y asistió al revelar intimidades personales del candidato y de la agrupación Perú Posible.

Álvaro informó que la marcha denominada de los "Cuatro Suyos" —organizada por Toledo contra el entonces gobernante Fujimori— fue financiada con un millón de dólares por el magnate George Soros. Además, manifestó que el líder de Perú Posible intentó pactar en secreto con el propietario de Frecuencia Latina, Baruch Ivcher, para que no asumiera más el caso de la supuesta hija

de Toledo, declarándose convencido de que él es el padre de Zarai, entre otras condiciones, que fueron difundidas en El Intendente, el programa de Bayly.

El líder de Perú Posible reaccionó con sorpresa ante las revelaciones de Álvaro Vargas Llosa, admisamente el aporte de Soros, pero negando la confabulación con Ivcher e sus allegados.

Cuando muchos esperaban que el oficinero novillero se solidarizara con su hijo, sorprendió que el autor de Conversaciones en la Catedral reaccionara furiosamente contra Álvaro y ratificara su resaldo a Toledo.

Además —se declaró— a la radioemisora Radio Programas del Perú —que las denuncias de su hijo lo habían dejado "perplejo y apenado" y responsabilizó a Bayly de ser el instigador de la postura de su hijo contra Toledo.

"Yo no voy a desmoronar a mi padre y le pido disculpas públicas por no haberle podido participar de la decisión de conciencia que había tomado. He perdido por primera vez el respeto de mi padre", señaló Álvaro al respecto. Detalló que esa "decisión de conciencia" la tomó precisamente en base a lo que le enseñó su padre sobre lo que significa la responsabilidad de ser un ciudadano. Es éste por la democracia y el Estado de derecho por el cual vale la pena dar la vida. Al mismo tiempo amanzió que se retirará de manera indefinida de la vida pública del país.

Por su parte, Bayly señaló que sigue "queriendo mucho a Mario, lo adoro como a pocas personas, pero lo siento un poco injusto y lo entiendo, además es natural que un padre culpe al amigo de su hijo".

De otro lado, sorprendieron, además, las declaraciones del presidente de la Confraternidad apóstólica, monseñor Luis Barrionuevo Gutiérrez, quien consideró que Álvaro Vargas Llosa fue designado por Alejandro Toledo al revelar cosas que sucedieron en la intimidad de la amistad que comparten.

Un análisis afirmó que es increíble estar en temas tan triviales de dimes y diretes haya remontado a toda la opinión pública peruana, desde la Iglesia hasta los políticos y el común de la gente, desplazando a asuntos tan importantes como el desempleo, la corrupción, los pilares de gobierno de los candidatos presidenciales, el desmantelamiento de una aeronave norcoreana en la selva, la subida del dólar, el asesinato de la recompensa por la captura del ex asesor presidencial Vladimiro Montesinos, entre otros temas. *

Notas informativas en página B2

¿Dos muchachos "malcriados e irresponsables"? [artículo]

Ricardo Sanchez-Serra.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sanchez-Serra, Ricardo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

¿Dos muchachos "malcriados e irresponsables"? [artículo] Ricardo Sanchez-Serra. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)